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令和３年度 第 3回宮城支部評議会の概要報告 

開 催 日 時 令和 4 年 1 月 14 日（金）10：00～12：00 

開 催 場 所 ＴＫＰガーデンシティ仙台「ホール 21D」 

出 席 評 議 員 

阿部評議員（議長）、伊藤（卯）評議員、伊藤（紀）評議員、 

稲妻評議員、岡本評議員、小田島評議員、髙野評議員、 

沼口評議員、舩山評議員（五十音順） 

議 題  

１．令和 4 年度宮城支部保険料率等について 

２．令和 4 年度宮城支部事業計画案・予算案について 

議 事 概 要 

（主な意見等） 

 

◆事務局より、各議題について説明。 

◆各評議員より、各議題内容に関してご意見をいただいた。 

 

１．令和 4 年度宮城支部保険料率等について 

【事業主代表】 

 新型コロナの影響で標準報酬月額の伸びが鈍化しているとのことだが、業種ごとの標準報酬

月額に与える影響は分析しているのか。 

【事務局】 

 標準報酬月額を視点とした分析は、現時点においては行っていない。 

 

【事業主代表】 

中小企業の立場からすると保険料率は引き上げないようお願いしたいが、致し方ないと感じ

る。本来、宮城支部健康保険料率は 10.20％になるべきところを、インセンティブ制度のおか

げで 10.18％になったことは良かった。しかし、これだけ保険料率が引き上げられた背景とし

て、他支部よりも宮城支部加入者は無駄な医療費を使っているということか。 

【事務局】 

 コロナ禍においても、通院・入院治療が適切に受けられているという見方もできるため、す

べてが無駄な医療費というわけではない。最近の医療機関の受診状況をみると、受診件数は減

っているものの、1 件当たりの医療費が増えており、1 回の受診でより長期の薬剤の処方を受

けているといった傾向がみられる。また、宮城県全体として全国的にみてもメタボリスクが高

いという課題を抱えているため、宮城県全体や宮城支部の医療費に影響を与えているのではな

いかと考えている。 

 

【学識経験者】 

 令和 4 年度宮城支部健康保険料率の引き上げの要因として、「令和 2 年度決算での収支差に

よる精算」の影響が大きいと考えられるが、当該精算部分を小さくするような取り組みはある

のか。 
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【事務局】 

 健康保険料率算定時の見込みよりも医療費を使わなかったという形にできればよいため、各

自の感染症対策の徹底、医療費適正化の取組や各種保健事業を推進した上で、宮城支部の加入

者に健康になっていただき実際の医療費を抑えることができれば、当該精算部分を小さくする

ことができると考えている。 

令和 2 年度の健康保険料率は、令和 2 年 1 月の本会議で議論した時点の直近（平成 30 年度）

の医療費、加入者数及び標準報酬月額等の動向を踏まえ、令和 2 年度の収支を見込んで 10.06％

と算定した。今般、令和 2 年度のこれらの実績値をもとに精算することとなる。つまり、宮城

支部の令和 2 年度健康保険料率は 10.06％であったが、結果的に 10.06％の負担では不足であ

り、その分を精算するということである。 

 

【議長】 

「議題１.令和 4 年度宮城支部保険料率等について」に関する支部長意見については本日の評

議会での意見を付して本部理事長あてに提出となっている。提出期限等を考慮し、事務局で取

りまとめ、議長の確認後に本部へ提出することとしたいが如何か。 

→内容の調整について議長一任ということで全会一致。 

 

２. 令和 4 年度宮城支部事業計画案・予算案について 

 

【被保険者代表】 

 議題 1 でメタボの話があったが、仙台市は人口が多いため、体育館使用の予約を取りにくく

予約の争奪戦になっているという状況がある。運動機会創出のためにも、スポーツ関係の団体

やサークルと連携しながら運動に関する広報を実施してはどうか。 

【事務局】 

 ご意見を参考に、連携可能な団体を検討しながら広報を実施していきたい。なお、今年度、

健診の問診結果から運動習慣の改善を希望する加入者に対して、コロナ禍であることを踏まえ

て様々な種類の運動動画を無料で視聴できるオンラインサービスを提供している。 

 

【学識経験者】 

 宮城支部が分析した結果をわかりやすい形で加入者や事業主にもお知らせして、行動変容を

起こすような取り組みに繋げてほしい。 

【事務局】 

 ご意見の通り、加入者や事業主の皆様にわかりやすい形で分析結果のフィードバックを行っ

てまいりたい。 

 

【学識経験者】 

インセンティブ制度にかかる令和 2 年度実績において、宮城支部は「特定保健指導対象者の

減少率」の項目で全国 41 位とあるが、当該項目における宮城支部の傾向などは把握している



3 

 

のか。 

【事務局】 

 特定保健指導対象者の減少率については、“毎年同一人物が対象者となっているのか”又は

“新たな対象者が増えているのか”などについて丁寧に分析できていない。今後、分析しなが

らより実効性のある特定保健指導を実施してまいりたい。 

 

【被保険者代表】 

 多賀城市総合体育館には体力測定機能付きの体組成計があり、運動習慣の動機付けとして好

評であるため、そのような測定機器などを例えばまちかど健診の際に取り入れることを検討し

てはどうか。 

【事務局】 

 検討させていただきたい。 

 

【事業主代表】 

 医療費を下げるための効果的な取り組みの検討にあたり、医療費が上昇する要因やこれまで

の取組結果を本部と連携し分析の上、他支部の好事例も参考にしながら事業を検討すべきでは

ないか。 

【事務局】 

 令和 5 年度の支部事業計画や予算を策定する際に本部と支部がこれまで以上に密接に連携す

る方針が立てられているため、今後はより本部の支援を受けながら効果的な施策を検討してま

いりたい。 

  

【議長】 

「議題 2.令和 4 年度宮城支部事業計画案・予算案について」評議会として了承するというこ

とでよろしいか。 

→評議会として承認するということで全会一致。 

 

特 記 事 項  

・傍聴者なし。 

・次回開催は 7 月予定。 

 


